

CCOO informa

Repensar el Sindicato

Nuestro derecho, nuestra responsabilidad

Sector: PAS y PDI

Nº 15/2016

Los derechos no se heredan, se defienden

1

Desde mediados del anterior mandato confederal, CCOO inició una reflexión sobre las la necesidad de cambiar las estrategias de actuación ante la aparición de la crisis. Resultaba obligado reflexionar sobre los principios que caracterizaron la actuación sindical (y también social y política) en el pasado y ante los retos que suponía una realidad en permanente cambio, particularmente desde la irrupción de las nuevas tecnologías de la información y la comunicación en el proceso productivo.

Algunas de las conclusiones a las que llegamos entonces fueron objeto de consideración y de adopción de medidas en el 10º Congreso Confederal. Sin embargo, la realidad es obstinada y los acontecimientos se han sucedido y con ellos los emplazamientos al sindicato de una adecuación permanente las nuevas realidades en las que debemos desarrollar nuestra tarea, sin renunciar por ello a lo que somos y a lo que representamos.

Con el objeto de contribuir a profundizar en las reflexiones que veníamos haciendo y ayudarnos a encontrar nuevas estrategias de adecuación a la realidad cambiante, la Secretaría General convocó a un grupo de personas de diversa procedencia, todas ellas buenas conocedoras de la realidad y del sindicato, para que pudiesen aportarnos su visión y experiencia desde fuera de las estructuras de dirección al debate en marcha.

A resultas de este proceso se ha elaborado el documento titulado “Repensar CCOO: Un sindicato para el siglo XXI” donde se tratan las líneas de reflexión planteadas.

A partir de aquí el principal objetivo debe ser reflexionar sobre cómo mejorar nuestra estructura organizativa, nuestra práctica sindical y el marco de representación de los trabajadores y trabajadoras, en un escenario económico en el que muchas empresas han optado por una estrategia de externalización productiva que supone un creciente deterioro de los salarios y condiciones de trabajo de millones trabajadores y trabajadoras.

Se abre ahora un proceso abierto al conjunto de la afiliación en relación con el modelo de sindicato que queremos y necesitamos para, de esta forma, construir entre todos el sindicato del futuro. Se trata de un proceso abierto, tanto en relación a lo que se refleja en el citado documento como en aquello que pudiera no haberse contemplado. Como todo documento de trabajo, por más amplio que pretenda ser, no podrá abordar la totalidad de cuestiones que podría entenderse que debiera estar presente desde una perspectiva personal y sindical.

El pasado 8 de junio se remitió desde esta Secretaría los documentos disponibles, en ese momento, relativos al proceso “Repensar el Sindicato”. Como continuación de esa primera comunicación volvemos a invitaros a participar de forma activa en este proceso. Desde la Secretaría de Universidad de la FREM entendemos que la opinión de la afiliación debe ser conocida y valorada, por lo que consideramos imprescindible:

1. Que el conjunto de la afiliación tenga acceso a la documentación vinculada a esta iniciativa para poder disponer de elementos de juicio para poder expresar sus opiniones y valoraciones, y esto tanto de lo que se deriva de los documentos ofrecidos como de todo lo que la afiliación entienda que se debe tener en cuenta.

- [Repensar el Sindicato \(enlace\)](#)
- [Guía-resumen Repensar el Sindicato \(enlace\)](#)
- [Cuestionario-documento Repensar el Sindicato \(enlace\)](#)

2. Recordaros que CCOO ha abierto en su página web un espacio para que la afiliación pueda participar en el proceso de debate colectivo. De esta forma, se os ofrece la oportunidad de aportar vuestras reflexiones y propuestas, a través de un cuestionario, a las preguntas que se plantean en el documento "Repensar el sindicato" sobre los retos y desafíos a los que se enfrenta CCOO. Puedes registrarte y participar en la encuesta a través de este enlace:

[http://www.ccoo.es/Repensar el sindicato](http://www.ccoo.es/Repensar_el_sindicato)

3. Abrir un proceso de participación y aportación al conjunto de la afiliación. En este sentido, y como un elemento más para facilitar dicha participación, desde la Secretaría de Universidad ponemos a disposición de los afiliados y afiliadas de las universidades una dirección de correo electrónico a través de la que podéis hacernos llegar vuestras opiniones, valoraciones y consideraciones en relación al citado documento **hasta el lunes 12 de septiembre**. La dirección es la siguiente:

participarepiensaCCOO@usmr.ccoo.es

La idea es que podáis hacernos llegar de una forma más abierta y sencilla aquellas aportaciones que consideréis oportunas en relación con este proceso, ofreciendo una fórmula más flexible que la encuesta y que facilite la llegada de aportaciones dentro de un marco más amplio de participación.

De forma paralela, procederemos a articular un proceso de trabajo sobre el documento a través de nuestros equipos y secciones sindicales, con el objeto de poder concretar las aportaciones que desde el sector de Universidad traslademos a las Federaciones Regional de Madrid y Estatal de Enseñanza.

Igualmente, os informaremos puntualmente en relación a las nuevas vías de participación que pudieran articularse, del procedimiento a seguir y de las conclusiones que se puedan alcanzar.

Este proceso culminará el próximo 4 de octubre de 2016, con un acto público de cierre del proceso de debate y puesta en común de las conclusiones del mismo.

Madrid, a 13 de julio de 2016



**Matricúlate en la
universidad pública**